

## Nuestra profesia

Sobre esta isla ha pasado una ráfaga de malos vientos, precursoras de posibles tempestades. Junto al rescaldo de la vieja política estaban unas brisas que había enfiado una dosis de buen sentido y en mal hora hubo quien quiso soplar recio y duro para provocar la llama y producir el incendio.

El malin que tal hizo debe ser execrado por todos, ya que con su nerviosidad nos ha causado un mal muy hondo.

¡Ah! Si no se impone el patriotismo. En estos momentos nosotros recordamos la admirable conferencia que dió en la Asociación de la Prensa D. Mariano Canals y estamos profundamente indignados. Aquellas palabras con las que se recordaba un pasado de odios y de venganzas parecen una condenación; se quiere hacer resucitar tristes épocas que fueron: aquellas tenues nebulillas que vislumbraba su clara inteligencia, allá en el horizonte, son densos nubarrones, se ha producido la llama y no ha habido una mano piadosa que impidiera que sus simietros fulgores resplandecieran con honores de incendio.

En los pueblos se levanta airada la protesta, son los vejados, los oprimidos, los que por deber acudieron a las urnas electorales a depositar su voto, los caracterizados en política quienes han sido víctimas del mal humor del cacique, que hoy tiene sanción oficial. Contra estos se ha desencadenado la tormenta, pero hay alguien que tiene la culpa y los buenos mallorquines no hemos de consentir que otra vez la terrible ola de odios y venganzas se forme en los pueblos y se inicie de nuevo fatídica era en que a la venganza seguía la represalia y se contestaba a la burda torpeza con otra cuando se escalaba la esfera del poder.

Hay en Palma quienes pueden y deben evitar que se sucedan tales cosas.

Santo y bueno que se luche por un ideal, pero mal, muy malo que haya quien mostrando un documento oficial pueda decir algún día «ojo por ojo, diente por diente».

Nosotros recordamos aquella grandiosa conferencia dada en la Asociación de la Prensa por D. Mariano Canals y todavía conservamos en nuestra alma la trágica visión del honrado ciudadano encerrado en la cárcel injustamente y la serie de desafueros que a la sombra de tales principios de justicia imperaban; ó invocando el amor de mallorquines, los sentimientos de caridad, los mutuos afectos y los respetos que todos nos debemos, pedimos a quienes sean, blancos ó negros, liberales ó conservadores que acudan con el agua de su acendrado patriotismo a extinguir esta hoguera que encendió el mal humor, y por los sobrados medios que tienen á su alcance enmienden estos yerros, continuando esta era de paz y de bienan-

danza que ha hecho progresar á Mallorca, hacer grande á Inca y ha marcado una fecha de adelanto en todos los pueblos, que haciéndose superiores á las miserias de tierra baja supieron elevar sus ojos hacia ideales mas nobles.

Estamos en momentos críticos. La puñalada trapera dirigida á mansalva y sin compasión contra el corazón ha producido heridas que hay que cicatrizar á todo evento.

Si así se hace, habremos hecho meritoria labor en bien de Mallorca, si no se afiende nuestro ruego otra vez la injusticia se adueñará de esta tierra y veremos de nuevo levantarse sombría y tétrica la figura del odiado cacique.

## Los sueldos crueles

Dijo Cánovas que no había derecho á contratar el suicidio.

Y Cánovas tenía razón.

Aceptar contratos de trabajo, que suponen la muerte, por hambre, del trabajador, es infame.

Iniquidad de la sociedad que lo consiente.

Iniquidad del Gobierno que lo autoriza.

¿Puede un Gobierno democrático organizar el contrato de suicidio?

¿Pueden subsistir estos sueldos de 1.500 pesetas?

Efectivamente, en Marruecos, muy especialmente en la zona del Rif, no hay inconveniente en que se asignen esos sueldos (y aun los de 1.250 pesetas, 1.000 pesetas y 800 pesetas) á nuestros auxiliares indígenas... ¡Felices gentes!... Tienen todo el campo por suyo; con 800 pesetas y el apoyo de una nación europea y el fusil al brazo, se puede renunciar al alcuzcuz y al puñado de dátiles ó de higos chumbos, y se puede participar de la suculenta gallina y del odorífero cordero asado.

Pero en Europa pasan las cosas de otra manera. Transcurrieron ya diez y ocho siglos, mil ochocientos años; desde que los pretorianos de Roma vendieron, en 300 millones de sextercios, el imperio inmenso que se extendía desde el Danubio y el Rhin hasta los desiertos de Africa y desde el Eufrates hasta el Atlántico.

Trescientos millones de sextercios! ¡Veinticinco millones de pesetas! ¡Cinco millones de duros, que hoy da un plutócrata «yankee» por un reglamento de Reyes para sus hijos!

¡Así cambia el valor de la moneda!

Y si en diez y ocho siglos la apreciación del numerario romano equivale en metálico al precio que hoy tendría las fincas de una calle de Nueva York, en estos últimos cincuenta años de vertiginoso movimiento económico han adquirido los cambios de valor de la moneda una diferencia enorme, casi inconcebible.

Hace cincuenta años se contaba por reales de vellón, hoy se cuenta por pesetas en toda España; y en los puertos, en las ciudades industriales, en los centros de riqueza se cuenta por pesos, dollars, lises ó libras.

Hace medio siglo, el que disfrutaba 6.000 reales de sueldo anual disponía (distribuyendo 6.000 entre trescientos sesenta y cinco) de dieciséis unidades de moneda para el gasto diario.

Hoy, los 6.000 reales son «1.500 pe-

setas». Y el que sólo tiene 1.500 pesetas dispone diariamente de cuatro unidades de moneda.

¡Y, sin embargo, las exigencias de la vida se ajustan invariablemente á la unidad monetaria!

Triste consecuencia de este cálculo es esta verdad matemática: el empleado que cobra 300 duros deja de satisfacer el 75 por 100 de las necesidades de la vida.

La primera consecuencia de este desequilibrio (todos los desequilibrios son mortales) es la desaparición de la raza.

La mala habitación, la falta de aire y de luz y de calefacción; el abrigo insuficiente; la comida escasa, malsana y siempre poco apetitosa; la imposibilidad de atender al cuidado de las mujeres y los niños, son crímenes que nuestra sociedad autoriza consagrando sueldos crueles.

Consecuencias: mortalidad infantil, degeneración, tuberculosis, muertes prematuras.

A veces se dan casos de austeridad: encierro, abstinencia, celibato.

Así terminan las energías colectivas.

Así perecen las razas.

Estos esclavos modernos, esta trata de blancos, produce más funestas consecuencias que la esclavitud antigua.

El esclavo antiguo comía; el esclavo moderno, no.

Y aquí está el dilema: ó no como y no trabaja porque está falta de fuerzas, ó busca un empleo auxiliar para poder vivir; y no atiende á uno ni á otro, y así quedan los servicios desatendidos.

Y así la Administración española es lánguida y casi iderte.

El menor tropiezo hace caer al empleado en los brazos de la usura.

Y la usura empuja á la desesperación y al abandono del deber.

Por eso en las naciones cultas, en los Estados bien regidos, si se cuenta por dollars, se paga al empleado anualmente en miles de dollars; si se cuenta por pesos, en miles de pesos; si por francos, en miles de francos.

Y en España; por humanidad, por decoro, por conveniencia, por instinto de conservación nacional, hay que pagar en miles de pesetas.

Rafael Álvarez Sereix.

## DE CASA

## Crónica

El domingo, después de terminada la comida íntima con la que conmemoró la Asociación de la Prensa el cuarto aniversario de su fundación, departamos varios amigos en la terraza del Hotel La Alhambra, juntos al exquisito poeta D. Juan Alcover; el alcalde de Palma D. Antonio Pou, los ex-alcaldes D. Luis Alemany y D. Antonio Rosselló y Cazador, el Presidente de la Asociación D. Felipe Guasp, el catedrático D. Juan L. Estelrich, el secretario del Ayuntamiento D. Benito Pons, y los compañeros Ramis Vives y Peyró que con el cronista formaban animada Peña, donde en alegre parloteo se trataba de preparar un homenaje, digno de su valer y de su espiritualidad, al eximio pintor D. Santiago Rusiñol que había paseado triunfantes sus cuadros por todos los países cultos, dando á conocer los encantos de nuestra tierra, haciendo por ella un «reclame» tan intensamente sugestivo, que era merecedor de que le testimoniásemos nuestro reconocimiento, sino á medida de la deuda contraída en justa proporcionalidad de afecto.

Y en esto estábamos todos conformes.

Era preciso hacer algo y algo que llegara al alma del gran artista. Desechada la idea del banquete popular y monstruo que no era ni práctico, ni realizable, se habló de la iniciativa del Fomento del Turismo que preparaba una excursión á Sóller para ofrendarle en artístico pergamino el título de Socio de Honor de esta sociedad. Esto no era bastante, era necesario algo mas que fuera homenaje de Palma al delicado pintor y para ser de Palma debía ser el iniciador el Ayuntamiento genuino representante de la ciudad.

Un temperamento juvenil como el de Antonio Pou, una delicadeza de sentimientos brillantemente expuestos por D. Juan Alcover, una fórmula práctica de que nos hizo mereced el claro talento de D. Luis Alemany y el entusiasmo de todos los otros hicieron que en aquella terraza, á la caída de la tarde, se diera forma al pensamiento, que será hoy acuerdo del Ayuntamiento, de nombrar á Rusiñol hijo adoptivo de esta ciudad y galardonar con su retrato el salón de sesiones de nuestro palacio municipal.

Casi batimos palma en loaiza de los iniciadores de la idea, ella encarnaba nuestro pensamiento, aquella proposición suscrita por todos los concejales, sería la ofrenda de una ciudad al querido artista, al enamorado de Mallorca, al que, según amablemente recordaba nuestro Alcover, en una fiesta de la intelectualidad extranjera, al levantarse para hablar cantó un himno á Mallorca, á sus vergeles floridos, á sus playas llenas de ensañación, á su sol de fuego á sus incontadas bellezas. Era necesario que tuviera realidad el acuerdo que iba á solicitarse en forma de proposición el Alcalde identificado por completo con el alma de la ciudad.

Hacer á Rusiñol nuestro, darle el título de hijo adoptivo, ofrecerle el beso de la madre a quien supo hacerla grande y mostrarla bella aún antes de recibir sus amorosas manifestaciones de agradecimiento.

¡Que bien se estaba en aquella terraza y como vibraba en un canto de triunfo el amor á la ciudad, que evocaba triunfadora nuestro Alcalde, cambiándola completamente, aprovechando el momento actual, para hacerla más grande, más intensamente bella, digna del artista á quien se quería festejar!

Un hábito de nueva vida aletoó por encima de nosotros y al separarnos, solo deseábamos que la realidad hiciera posible aquel momento de ensañación.

## Propaganda agraria

Según las estadísticas oficiales, la producción media de una hectárea dedicada al cultivo del trigo fué en 1911 de 18 hectolitros. Nos referimos á un año en que la cosecha triguera fué considerada como buena por los agricultores.

La producción media por hectárea en que se cultiva trigo es en Francia de 18 hectolitros, y no puede argüirse que las condiciones climatológicas ó el suelo de aquel país sean la causa de esta mayor producción, ya que las estadísticas, con sus datos abrumadores, demuestran que en 1815 Francia obtenía 8,6 hectolitros por hectárea, en 1820 elevaba su cosecha á 9,5 hectolitros; en 1830 llegaba á los 10,5, y así, paulatinamente y, á medida que su agricultura se desarrollaba y progresaba, los rendimientos ascendían hasta llegar á la cifra actual.

Sin valernos de datos extranjeros, bastaría para demostrar que en nuestro país puede alcanzarse una gran mejora en la producción el citar los resultados obtenidos por las Granjas regionales: en la de Madrid la cosecha media de trigo en secano es de 27,6 hectolitros por hectárea; en la de

Palencia se ha conseguido cuadruplicar la producción corriente en el país.

Si se llegaran á igualar nuestros rendimientos con los de Francia, es decir, si esos 12,25 hectolitros que recogemos se convirtieran en 18, considerando un precio medio de 20 pesetas para el hectolitro de trigo, y admitiendo que las mejoras de cultivo exigieran un gasto de 75 pesetas por hectárea—cantidad bastante exagerada—, tendríamos que las ganancias conseguidas tan sólo en el cultivo triguero supondrían, en cifras redondas, 160 millones de pesetas.

Extendiendo el cálculo á todos los demás cultivos, encontraríamos términos semejantes, y dando por buena la diferencia hallada para el que sin duda alguna tiene más importancia en España, podemos llegar á la conclusión de que las 24.755.548 hectáreas dedicadas á la agricultura (exceptuando la parte forestal) nos producirían un aumento anual de riqueza de unos 990 millones de pesetas.

España pierde, pues, por este concepto una cantidad anual que, como minimum, puede evaluarse en 990 millones de pesetas y que representa nueve veces el presupuesto de Fomento, cinco veces el de Guerra y tres cuartas partes del presupuesto general de gastos del país.

Hay grandes extensiones sin cultivar, mil negocios agrícolas sin emprender, importantes explotaciones del campo sin dar señales de vida, mientras la gente se marcha en busca de trabajo á otros sitios y en tanto que nos lanzamos en aventuras más ó menos ventajosas, pero que son innecesarias cuando en casa hay tanto sin hacer.

Todo el problema agrario se encierra, á nuestro modesto juicio, en estas palabras: «Dinero y educación».

El capitalista no va al campo, y cuando ensaya el ir es muy raro que prospere en su negocio. Tal cosa ocurre porque, en general el absentismo de ese capitalista le impide cuidar su explotación rural, que tiene que dejar abandonada en manos que las más de las veces son inexpertas.

Por otra parte, la incultura del labrador, que ve en cada mejora que se le propone un lazo que se le tiende y en cada transformación cultural que se le recomienda, es un obstáculo grave, que exige tiempo y constancia para ser vencido.

¿Son estos males irremediables? En modo alguno, y buena prueba de ello es que habiendo existido y aun existiendo en otros países—pues la Humanidad, con cortas diferencias, es la misma en todos lados—, no han impedido el desarrollo de una agricultura moderna y floreciente.

En suma: todo es labor de una propaganda de ideas y de hechos eficaz y sostenida, que convenga á los unos de que el capital difícilmente encontrará colocación más segura que en los negocios agrícolas, y á los otros de que todas las mejoras agronómicas redundarán primordialmente en cuantos viven y trabajan en el campo.

En esa propaganda es indispensable el concurso de la Prensa—de esa Prensa á la que tantos pecados se le achacan y tanto se le escatiman las alabanzas por las mil virtudes que posee—, y sin duda alguna la Prensa hace cuanto puede en este sentido. Es el lector quien ha de ayudarla en esta tarea, acogiendo con cariño estos asuntos de vital importancia, consintiendo que algunas columnas se dediquen á cuestiones que, si carecen del interés momentáneo, poseen otro

más hondo y más sólido, perdonando que se le cause un momento la atención separándose de las emociones del último crimen ó de las incidencias de la más reciente cuestión política.

José Aragón.

## AL DÍA

La honrada y laboriosa clase de dependientes de comercio comienza sus trabajos a las siete de la mañana, y hasta hace muy poco acababan sus tareas a las nueve, a las diez y hasta a las once de la noche.

Recientemente han conseguido que los establecimientos sean cerrados a las ocho de la noche.

Y varios dependientes han suplicado al gacettillero, que ruegue al público se abstenga de hacer sus compras pasada esta hora.

Y nosotros cumplimos este encargo, de mil amores porque lo creemos muy justo y equitativo y porque la laboriosa clase de dependientes de comercio merece todas nuestras simpatías.

Hemos visto, que nuestra queja en vez del mal estado del paseo del borne ha sido atendida.

Un grupo de obreros, están ocupados en la reparación del piso del mismo.

El gacettillero en nombre de las bellas muchachas que se quejaban dá las gracias al señor Alcalde.

El gacettillero que se honra con la amistad del señor Pou sabía que una vez más no desmentiría su caballerosidad y galantería, por todos reconocida.

Confieso con toda ingenuidad que cada vez que se multa a un automovilista, el gacettillero se alegra. Se alegra porque es prudente se den lecciones á estos devoradores de kilómetros, que a toda velocidad cruzan nuestras calles.

Ultimamente estubo en un tris, que el gacettillero, quedara hecho una tortilla, actuando de cocinero un elegante Dion-Buton.

Y como no hay derecho, nos alegramos cada vez que las autoridades les llaman la atención, de una manera tan efectiva.

Hablemos un poco de artistas muy estimados de nuestro público.

Antonia Arévalo y Francisco Fuentes trabajarán la próxima temporada en el teatro español de Madrid.

También trabajarán en el citado coliseo Matilde Moreno, Elisa Mendez y nuestro paisano señor Soto.

Maria L. Labal, la gentil Mimosa y picaresca Susana, está obteniendo grandes éxitos en México.

Y por hoy no va más caballeros.

El Casto José

## El matemático Poincaré

A los cincuenta y ocho años de edad ha fallecido en París el ilustre matemático Julio Enrique Poincaré, primo hermano del actual presidente del Consejo de ministros.

Hijo de un catedrático de la Facultad de Medicina de Nancy, estudió en esa ciudad la segunda enseñanza; fué luego dos años alumno de la Escuela política, y en 1879 obtuvo el título de ingeniero de Minas. Al tomar el grado de doctor en Ciencias matemáticas leyó un notabilísimo y original discurso sobre «Las propiedades de las funciones definidas por ecuaciones de diferencias parecidas».

Profesor auxiliar de Análisis matemático desde 1883 á 1897 en la Escuela política; catedrático de Mecánica física y experimental el año 1885 en la Facultad de Ciencias y de Mecánica celeste á partir de 1896; miembro de la Academia de Ciencias

mayor respeto y con no menor reverencia la recibió el tiufado; pero antes de romper el sello preguntó al mensajero:—¿Dónde está el rey?—El rey, que se detuvo en Toledo más de lo que pensaba, salió de allí precipitadamente hace pocos días, á consecuencia de ciertas noticias de Pamplona, y esperando las huellas, se ha detenido en Cesaraugusta, desde donde escribe.

—¿Y Pelayo también? Mi hijo le acompaña?—preguntó el ciego.

—Por supuesto. El conde de los Espatharios no se aparta de su lado.

—¿Y qué sabeis de Pamplona?—añadió Favila.

—Que aquella ciudad está á punto de rebelarse.

—¿En favor de los vascos?—preguntó el conde.

—De los vascos!—exclamó el quintaginario con asombro.—¡Oh, no! ¿Qué godo puede alzarse por nuestros eternos enemigos? La sublevación que se teme parece ser maquinación de judíos.

—¿De judíos?—preguntó el ciego.

—Sí, ya es de antiguo que los israelitas de acá se pongan de acuerdo

vamos nada hasta que Ranimiro y yo hayamos departido acerca de ellos en Pamplona.

—Pasado bien. Vuestro,—Pelayo.—

—¿Qué decís ahora?—preguntó Ranimiro.

—Tantas cosas se me ocurren—contestó Favila—que no sé por donde empezar.

—Yo sí, tío; principiemos por llamar á Munio y saberlo que pasa. Si no, perderemos el tiempo en conjeturas y creo que no lo puedo desperdiciar.

—¿Conque te vas?—exclamó el viejo acongojado.

—Sí, tío: así lo manda el rey.

—¿Y con Amaya?—preguntó el conde.

—Así lo quiere vuestro hijo.

—¿Lo ves?—exclamó al anciano con triste satisfacción.—Mira cómo la llama y cómo quiere tener á su lado!

—Sí, tío. Más que empeño del rey, parece decidida voluntad de Pelayo. Por él salió Amaya de Pamplona: por él tornará.

—Se comprende bien la conducta de mi hijo. El interés por su prima, el honor de la familia le mueven en una y otra ocasión. Cuando él vió al

—¿Y á mi hija también?...—

—Lejos de mí!

—No, no será. Yo iré á Pamplona, pero Amaya.

—Y revolvió los ojos, como un león cercado de enemigos.

—Pero léeme la carta de Pelayo, que debe de aclararlo todo.

—Perdonad; mis arrebatos me han hecho olvidar de nuevo mis deberes. Oid.

—Y leyó al duque la carta de Pelayo que decía así:

«Dilectísimo padre y señor.

«Os ruego que no pongais ningún obstáculo al regreso de nuestros parientes Ranimiro y Amaya.

«La patria exige la presencia de Ranimiro en Pamplona: él sólo puede salvarnos y las cosas han cambiado, de manera que mi prima puede ya volver con toda tranquilidad.

«No debo abandonar al rey en estos momentos; por eso no voy á daros el ósculo filial; pero confío en que muy pronto, después de la entrevista con mis carísimos deudos, tendré esa dicha.

«Munio os hablará de los proyectos de Eudón. Oidle, pero no resol-

con los africanos, como pasó en el reinado de Egica... Por eso Pelayo y el rey quieren destruir en embrión tan espantosa conjura... Y creen que nadie como Ranimiro puede sofocarla.

El tiufado entretanto había desarrollado la tira de pergamino y leído la carta para sí.

Aunque desde el principio de la entrevista procuró reprimir y disimular la inquietud que el anuncio del regio mensaje le inspiraba, al enterarse de él no pudo evitar alguna turbación y palidez del semblante.

Pero momentos después, dominando por completo su conmoción, dijo con toda tranquilidad y aun con afluente sonrisa:

—Oid, tío, la carta que tiene la bondad de escribirme nuestro ilustre monarca, pues á vos interesa tanto como á mí.

—Aguardad, si os parece—dijo el cortesano,—entregaré al duque de Cantabria la carta de vuestro hijo, y me permitiréis que me retire, pues necesito descansar de la jornada. Os advierto, sin embargo, que dentro de

desde 1887 y de otras Corporaciones científicas, fué publicando una serie de 300 trabajos entre Memorias, estudios y artículos de periódicos...

por su maestro Cauchy; dió á conocer admirables trabajos sobre las que él dominó «funciones fuchsianas»...

3725; blancas corrientes á 3605; superfina á 3365 ptas. los 100 kgs. Cebada.—Drgel de 2250 á 2250; Andalucía de 2225 á 2250; todo pesetas los 100 kgs.

fo del joven Febrer, que le coloca en primer lugar entre los corredores mallorquines. Las apuestas eran muchas. En algunos corrillos se hablaba de centenares de pesetas.

El yate «Hiroudille»

A la una y media de la madrugada de ayer entró en el puerto fundeando frente al «Corp Mari» el hermoso yate á vapor «Hiroudille»...

Por la mañana pasaron á bordo del yate, en la lancha automóvil de Sanidad para ofrecerle sus respetos el Comandante de Marina de este puerto, don Ricardo de Laguardia...

A las doce y media de ayer el yate «Hiroudille» levó anclas para el término de su excursión.

Marítimas

Ayer mañana llegó de Barcelona el vapor «Rey Jaime II» y Altea el bergantín goleta «San Pedro».

—Ayer tarde llegó de efectuar un crucero por la costa el vapor «Número 2» de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

—Ayer salió para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

—Esta mañana ha llegado de Alicante é Ibiza el vapor «Islaño».

—Ha salido para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Cronica Social

Ha sido reelegido Superior de la Residencia de P. P. Capuchinos de Palma el Rdo. Padre Bruno de Igualada á quien de corazón felicitamos.

—Se encuentra en esta ciudad el Administrador del importante diario «La Tribuna» de Barcelona, al objeto de convenir con «La Islaña» un viaje extraordinario de Barcelona á Palma que organizará para sus suscriptores y lectores del popular periódico.

—Acompañados de su corresponsal en esta ciudad D. Antonio Piña, el sábado realizaron algunos trabajos previos para el mejor éxito de la expedición.

Sabemos que por todas partes encontraron muchas facilidades, siendo muy celebrada la iniciativa de «La Tribuna» apenas fué de dominio público.

Nosotros que recordamos las demostraciones de afecto de que fuimos objeto cuando la excursión á Barcelona organizada por «La Última Hora» celebráramos la venida á Palma de los catalanes de «La Tribuna» para demostrarles en reciprocidad de atenciones nuestra consideración y estima.

LA REGION prepara en obsequio de los excursionistas un viaje al pintoresco valle de Sóller.

—En el vapor correo de Barcelona embarcaron ayer noche el distinguido propietario don Lorenzo Rosés Siragusa, que marcha por la vía París New York, á Puerto Rico á inspeccionar los negocios que los señores Rosés tienen en aquella isla.

—Esta mañana han llegado á bordo del vapor correo de Alicante, el primer teniente de la Comandancia de dicha ciudad D. Anaeto Peris Manzanares, acompañado de su señora esposa.

—También ha llegado procedente de Ibiza el ingeniero D. Bernardo Mari Roig, acompañado de su señora é hijos.

El balandro «Cándida»

Mucha curiosidad, había despertado entre las gentes del mar, la arriesgada excursión del balandro «Cándida» de Barcelona á Palma tripulada por los distinguidos «sportsmans» don Antonio Bosch Capitán de la marina mercante y D. Jaime Colom Vocal del «Real Club de Regatas».

Fiestas callejeras

Muy lucidas han resultado las fiestas que los vecinos del arrabal de Santa Catalina han celebrado el sábado y domingo en honor de Nuestra Sra. del Carmen.

El sábado por la noche fué soltado un magnífico castillo de fuegos artificiales, en la explanada de Santa Catalina, castillo que fué muy del agrado de la numerosa concurrencia que presenció tan agradable espectáculo.

Ayer se repartieron á los cofrades las clásicas «cocas» y por la noche varias bandas de música amenizaron la velada desde los catafalcos construidos «ad-hoc».

La Sociedad «Centro Instructivo», adornó profusamente su fachada y el interior de su salón, adornos que llamaron poderosamente la atención de la numerosa concurrencia.

¡También los vecinos de la plaza de la Cuartera, hecharon su cuarto á espaldas y han celebrado su festejo callejero, que ha resultado de P. P. y W.

En las noches del sábado y domingo, hubo música en los catafalcos y lucieron la sandunga de sus cuerpecitos serranos, las hermosas mujeres que tienen en aquellos barrios sus respectivos «domicilios».

En la tarde de ayer se celebraron carreras de cintas que se vieron muy concurridas tanto por lo que á corredores se refiere como al respecto de público, que celebró las peripecias de los ciclistas por alcanzar las cintas y la exquisitez con que estaban bordadas muchas de éstas.

No hubo que lamentar más que varias «carreras» que se propinaron dos socios y á los que citó para comparecer hoy ante sus jefes, el cabo de la guardia municipal nocturna señor Comas.

Y van... El caserío «d'es Rotlet» celebró también su fiesta callejera, en la que ha reinado la animación y el barullo que son del caso.

Y luego dicen algunos que en España nos morimos de hambre.

Y para éstos el refrán: «En mi casa no comemos, pero nos reímos las tripas».

Y váyase lo uno por lo otro.

Sports

Gran interés habían despertado entre la afición mallorquina, las carreras de bicicletas que se celebraron ayer tarde en el Velódromo de Tirador, entre Oliver de Palma campeón de Baleares y Febrer de Felanitx.

La prueba consistía en dar, cada corredor por separado 70 vueltas á la pista del Velódromo ó sean 23 kilómetros.

A la hora de comenzar la prueba, cinco de ayer tarde, el tendido de sombra del Velódromo se hallaba ocupado por completo.

Entre los asistentes se notaban muchos paisanos del Febrer.

Corrió primero éste y después el Oliver. Febrer apenas comenzada la carrera, tomó un magnífico tren, que conservó durante la carrera y cubriendo las 70 vueltas en 34 minutos 53 segundos y 2/5 de idem.

Oliver que corrió en segundo lugar comenzó la carrera perdiendo terreno y aunque á la vuelta 35 comenzó á enmendarse, acabando la carrera muy brillantemente y empleando en el recorrido 36 minutos 38 segundos y 1/5 de idem.

Venció pues el corredor Simón Febrer, á quien el numeroso público tributó gran ovación siendo sacado en hombros por sus paisanos.

Ha llamado poderosamente la atención entre los deportistas, este triun-

NOVEDADES DEL DIA

Interesante para nuestros lectores

Por haber sufrido un error en la compaginación de nuestro folletín «Amaya» repetiremos los tres pliegos anteriores al de esta fecha, cuyas páginas aparecen con los números 231 al 255, y deben ser el 201 al 224.

Es una advertencia que deben tener muy presente las personas que recortan el folletín, inutilizando los pliegos indicados.

Desde Felanitx

La recolección de albaricoques está á punto de terminar, pues solo falta que completen su madurez algunas clases tardías no muy abundantes.

Como es consiguiente, escaseando la primera materia no es posible que persistan en sus trabajos todas las fábricas de pulpa montadas en esta ciudad; y de ahí que se hayan cerrado muchas de ellas, quedando abierta solamente alguna, que consume fácilmente la actual recolección, con la ayuda de otras fábricas de la capital que tienen aquí sus comisionistas dedicados á la compra del precioso fruto.

A medida que avanza la recolección, aumentan también los precios. Corrientemente se ha pagado estos últimos días de 13 á 14 pesetas el quintal.

—Anteayer se celebró en esta iglesia parroquial la solemne fiesta que dedica anualmente á su excelsa Patrona Santa Margarita el Ayuntamiento de esta ciudad. Por la noche se cantaron solemnes completas seguidas de la tradicional procesión.

El domingo á las nueve y media se cantó la Hora de Prima y al órgano la de Tercia, seguida de la misa mayor solemne en la cual canto las glorias de la gloriosa Maritir el reputado orador D. Antonio Bennisar Vicario de esta parroquia.

Por la tarde se celebraron los actos de coro con toda solemnidad, y al anochecer tuvo lugar la revuelta tocando la música escogidas piezas alternadas con vistosos fuegos artificiales.

Llama la atención de los agricultores, la precocidad con que se presenta este año la madurez de las almendras.

Es cierto que todo el arbolado y hasta los cereales y legumbres han anticipado bastante el término de su fructificación; pero raras veces sucede que de los almendros pueda ser recogido el fruto á principios de Agosto.

Y esto es lo que sucederá ogaño, por cuanto algunos propietarios se disponen á empezar en la semana próxima tan gustosa como deseada ocupación.

—En este mercado se cotiza el almendrón á 106'00 pesetas los 42'37 kilos.

De Algaida

Ayer fué fijada la bandera anunciadora de los festejos que anualmente se celebran en este pueblo dedicados á San Jaime.

He aquí el programa de los mismos:

Día 24.—En el tren ascendente de Palma que llega á ésta á las tres y media de la tarde, vendrá la Banda de la Misericordia, la que será recibida en la Estación por los miembros que

forman la Comisión. Luego se dirigirá al pueblo, principiándose con ello los festejos mediante la ejecución de un paso doble por las principales vías.

A las 8.—Se cantarán solemnes completas en la Iglesia Parroquial.

A las nueve y media.—Se realizará un programa de vistosos y abundantes fuegos artificiales, el cual número estará amenizado por la Banda.

Día 25.—Diana por la misma.

A las 10.—Solemne función religiosa en la Iglesia Parroquial, en la que predicará el Rdo. D. Pedro y se cantará á dos voces la misa Te Deum Laudamus del Maestro Perosi.

A las 12.—Grandes carreras de hombres, niños y caballerías en el predio «Binicomprat» en las que se correrán importantes premios.

A las 5 y media tarde.—Gran revuelta en la Plaza Mayor, amenizada por la Banda de música.

A las 9 y media noche.—Se efectuará otro programa de fuegos artificiales con intermedios ejecutados por la Banda.—C. 19 Julio.

Teatros

Líric-Parck

Con la compañía de opereta y género chico que dirijen los señores Puérolles y Villalonga, tuvo lugar el sábado la inauguración de este nuevo local construido en lo que fué Huerto del Rey.

La compañía causó una muy agradable impresión, siendo muy aplaudidos todos los artistas por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo el nuevo teatro.

Y conste que debutaron con La Princesa del Dollar, obra en la que hay que vencer muchos escollos y tuvos fueron vencidos ofreciéndonos muy bellos conjuntos, sobre todo el final del segundo acto que fué dicho bravamente por la señorita Huguet y el señor Vidales.

La señorita Arellano hecha una monada y conquistando al público con la simpatía que irradia su personalidad.

Los demás muy discretos. El local—ya lo hemos dicho muy ameno y sobre todo se goza del espectáculo y se respira!

Que no es poco en estos tiempos de 30 á la sombra.

En la noche del sábado antes de comenzar la función y durante los intermedios la banda del regimiento de infantería de Palma, ejecutó hermosas piezas de su repertorio.

Ayer tarde y noche, se registraron otras dos buenisimas entradas siendo muy aplaudidos todos los artistas en la interpretación de La Princesa de Dollar, Molinos de Viento y Lisistrata que eran las obras anunciadas.

Para hoy á las 7 en sesión vermouthis está anunciada la bellísima opereta Lisistrata que alcanzó anoche tan buena interpretación. Y á las nueve Molinos de Viento y El Pobre Valbuena.

Baleár

La Chavala notable cancionista y Conchita Perez bailarina, fueron aplaudidas el sábado, día de su debut en el coliseo del ensanche.

Comerciales

Mercado de Barcelona.—Cotizaciones Trigos.—Guadalajara, á 24'86; Jeja superior á 24'57; Minayaa á 24'28; ptas. los 100 kgs. Harinas.—Mercado animado: Superiores fuerza de 48'98 á 50 blancas superiores á

breves momentos me tendréis á vuestras órdenes.

Y diciendo estas palabras, en que se traslucía el deseo de dejar en completa libertad á los dos personajes á quien iban dirigidas las misivas, sacó del estuche otro rollo, lo puso en manos de Favila, y salió del aposento, acompañado de Ranimiro.

Así que éste lo dejó encomendado á los libertos del castillo, volvió al lado de Favila no sin decir:

—Es tan atento como delicado, ¿Queréis oír?

—Estoy impaciente por saber lo que ocurre. Dime ante todo, ¿no es nada malo para Pelayo?

—Todo lo contrario. Escuchad.

Y leyó Ranimiro:

»A su carísimo tío, Ranimiro, en quien se cifran todas las excelencias del esclarecido linaje de Chindasvinto, salud envía su deudo Rodrigo, rey.

»Volved inmediatamente á Pamplona, pues os he menester para las cosas de la guerra. Quedas nombrado, aunque por breves días, conde de aquella ciudad. Bastará tu presencia y tu prestigio con las huestes pa-

ra conjurar la tempestad que la judaica perfidia nos prepara.

«Que vuelva con vos asimismo vuestra hija y amada prima mía, acerca de la cual tengo grandes pensamientos que espero os han de ser gratos. A ella y á vos os quiero tener en Toledo cerca de mí. Así que lleguéis á Pamplona, saldré yo para esa ciudad, pero durante mi permanencia en ella no me hospedaré en vuestra casa, como había pensado, sino en el alcázar del Dominio.

«El quingentario Munio, portador de las presentes letras, acaba de llegar de la capital, por cuya razón lo he escogido para mensajero, por si quereis enteraros bien de cuanto ocurre.

»Pasado bien. Vuestro rey y sobrino.—Rodrigo»

—¡Nada para mí, nada para el hermano y compañero de su padre en la persecución y suplicio, nada más que privarme de la compañía do Amaya!—exclamó el viejo con amargura.

—¡En cambio, á mi me dice que me quiere tener á su lado en Toledo!...

—¡Lejos de mí!

gún riesgo, cuando podía abrigarse el más leve temor, te escribía: «Alejad de ahí á nuestra Amaya». Pero ahora, ahora... ¿Cómo dice?

—«Las cosas han cambiado, de manera que mi prima puede volver con toda tranquilidad.»

—Es imposible hablar más claro. Haya sido lo que quiera, Rodrigo debe de ser otro hombre; y siéndolo, tú haces falta á su lado, y por mucho que yo lo sienta, la princesa Amaya también.

—Cierto, pero á ella y á mi nos quiere tener en Toledo.

—¿Y qué? Si Amaya y Pelayo se casan, ¿en dónde han de vivir? ¿A dónde hemos ir todos?

—Tío, mucho han tenido que cambiar las cosas para que mi hija y yo podamos residir en la corte dignamente. Sepamos como y en qué sentido. Interroguemos á Munio.

—Dices bien; pero, ya más tranquilos y consolados, ¿no será mejor que cumplamos con los deberes de la hospitalidad y llamemos á cenar á nuestro mensajero antes de la conferencia, que podrá ser larga?

Ranimiro convino en ello y fué á

ra disponer de nosotros y mandar en esta casa. ¿Vuestro nombre?

—Muuio, godo de pura casta y quingentario de la guardia del rey.

—Entremos.

Y juntos entraron en el aposento. Ranimiro cerró la puerta y dijo al mensajero:

—Yo soy el antiguo tufado Ranimiro: si el mensaje del rey es tal que no deba saberlo mi tío, el duque de Cantabria, nos iremos á otra cámara; pues os advierto que no tengo en Favila la misma confianza que he tenido en mi padre.

—Eso vos lo habéis de juzgar—contestó Munio con finisimos modales de cortesano.—Nuestro muy piadoso monarca me ha dado el encargo de entregaros esta carta y suplicaros que vayáis inmediatamente á Pamplona, poniéndome á vuestra merced para todo cuanto creáis conveniente preguntarme.

Y al decir esto, se quitó del cuello el estuche, que pendiente de labrada correa le caía al pecho, y sacó una tira de pergamino enrollada en cilindro de boj y sellada con cera. Entregó la carta á Ranimiro con el

Agua esterilizada á 116 grados de temperatura

Sistema CARTAULT

Desde hoy en el propio domicilio de mi fábrica, calle Arco de la Merced, se expende Agua esterilizada á 116 grados de temperatura por el sistema Cartault único y el mas recomendado en su clase al precio de diez céntimos de peseta el litro. A granel y GRATIS para los pobres que por disposición facultativa les sea ordenada. Palma 1.º de Julio de 1912.—F. MIRET.

A las once de la mañana de ayer, el vigía de Porto-pi anunció por teléfono que el balandro «Cándida» se hallaba á pocas millas del puerto.

Acto seguido multitud de embarcaciones algunas de ellas tripuladas por distinguidas señoritas salieron á su encuentro. A las doce y media, el balandro «Cándida» entraba en el Club de Regatas en medio de grandes ovaciones y atronadores aplausos.

Acto seguido los expedicionarios, fueron obsequiados por su propietario el distinguido médico D. Jaime Comas y varios amigos con un espléndido banquete que se celebró en el Club de Regatas tomando parte en él los Sres. D. Antonio Bosch, D. Jaime Colom D. Jaime Comas, D. José Jofre, D. José Sancho, D. José Carbonell, D. Rafael Palmer, D. José Salom, D. Guillermo Terrasa, D. Antonio Ramonell, D. Miguel Oliver, don Roque Carnicer, D. José Colom, don Ricardo Ribas, D. Jaime Font, don Juan Manera, D. Jaime Bujosa y don José Miralles.

Concierto en Sóller

A eso de las cuatro empieza el público á en el salón, el cual aparece profusamente adornado con plantas y flores naturales con un exquisito gusto, todo sencillez.

Al poco tiempo se llenan las butacas de distinguido público, abunda el bello sexo lo más elegante de Sóller, de lo más erudito de Palma.

Vimos en primer término á Purita Lago, acompañada de su familia, á D. Juan Marqués Luigi, á D. José Balaguer y hermana, al Dr. Alvarez y señora, Dr. Aris, D. Antonio Salvá, D. Juan Marqués Palou y familia, Drs. Sampol y Morey, el Magistrado D. Javier Valencia é hija, D. Baltasar Valenti, D. Joaquín Pascual, D. Luis Canals, Dr. Frontera, Sr. Amorós, el profesor de música D. Andrés Torres é hijas, el maestro Miralles, Sr. Font de Verdugo, Sr. Jimenez y otros que sentimos mucho no recordar.

A las cuatro y cuarto en punto salen en escena los artistas y empieza el concierto por el «cuarteto en do menor de Beethoven. Es este cuarteto de los primeros tiempos del genial maestro, en el minuetto, se colocan dos cuatro jóvenes ejecutantes á una buena altura; fine la primera parte con el Alegro y el público satisfecho de esta labor aplaude.

Diez minutos de descanso y da principio á la segunda parte con un cuarteto de Schubert «La Muerte y la Doncella», aquí empiezan á demostrar los artistas lo que valen, sobre todo en el andante con moto, trozo de música de una inspiración original y soberana, que los artistas interpretan de una manera admirable.

Acaba la segunda parte con el Presto, prestísimo y el público arrobado por la composición admirable de Schubert y de tan buena interpretación, corona el trabajo de los jóvenes con un aplauso espontáneo, desprovisto de toda pasión.

Otros diez minutos de descanso y empieza la 3.ª y última parte con el cuarteto en re menor de Borodine, es esta una composición musical hermosísima todo inspiración y sentimiento en partén ar el Nocturno que esta pleno de melodias que embelesan el espíritu y en la que los artistas demuestran una vez más su valía.

Fine á las seis y cuarto el concierto, el público aplaude repetidas veces, frenéticamente.

Resumen: Un aplauso al distinguido artista señor Bernareggi por la

CRÓNICA GENERAL

Una velada.—En la Asociación Liberal de Son Suñer se dió anoche la velada anunciada.

El Sr. Barceló estuvo feliz desarrollando su tema «Las Cruzadas». Demostró poseer un estudio minucioso y concienzudo en aquella azarosa época, sus movimientos, vicisitudes, consecuencias, etc. Por eso fué escuchado con religioso silencio y al terminar fué premiado con nutridos aplausos, recibiendo calorosas felicitaciones.

Una subasta.—El sábado se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento la subasta para el arriendo de los pastos de los terrenos de las Murallas durante un año.

Fué adjudicada al único postor don Jaime Font y Monteros por la cantidad de 101 ptas.

Repique de campanas.—A las ocho de la noche del pasado sábado, hubo en Manacor repique de campanas, por haberse recibido la noticia de haber concedido el gobierno cinco mil pesetas para las obras de aquella Parroquia. La noticia enseñada se ha divulgado por toda la población habiendo sido recibida con general satisfacción.

Una resolución.—Se ha dispuesto que el cabo de mar de puerto de segunda clase, separado del servicio, José Ballester Costa, tiene derecho á las diferencias de sueldo correspondientes al mes de Enero último, cuando merezcan la aprobación de la superioridad; y las que corresponden al año anterior, cuando sea solicitado y concedido el crédito extraordinario para su abono.

Tribunal de oposiciones.—La Gaceta publica el tribunal que ha de actuar en las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de ayudantes de Obras públicas: presidente, el inspector general del cuerpo Ingenieros de caminos don José Villanova y Campos; vocales, los señores don Carlos Santamaría y García, don Andrés Moral y Arroyo, don Vitor Martín Gil y don Sotero Miguel Barros.

Touristas.—Esta mañana han llegado á bordo del vapor correo de Alicante varios turistas barceloneses que saldrán esta tarde para Barcelona.

Paseos.—Ayer tarde se vieron muy concurridos los paseos del Muelle y Borne.

La animación reinó hasta hora muy avanzada de la noche.

Contienda.—Anoche serían las doce, cuando en la plaza de la Cuartera, se promovió una fuerte contien-

da entre dos individuos por cuestiones de faldas. Uno de los contrincantes, salió á relucir un cuchillo, siendo detenido por el sereno de aquel barrio y conducido á Capuchinos quedando á disposición del Juzgado.

**Desgracia.**—En la tarde de ayer mientras se hallaba un niño de corta edad, encaramado en una silla, en su domicilio, tuvo la desgracia de caerse produciéndose una extensa herida en la cabeza calificada de pronóstico reservado.

**Alboroto.**—En la tarde del sábado promovieron fuerte alboroto en la calle de Pursiana, del Arrabal de Santa Catalina, dos individuos.

Uno de los contendientes, llamado Pedro Alberti, tuvo que ser auxiliado en el dispensario de la Cruz Roja de aquel Arrabal, de una herida causada con una llave por su contrincante.

**Infractores.**—Por la Benemérita de Sóller, han sido detenidos dos individuos por infringir la ley de caza.

**Detenidos.**—La Benemérita del puesto de Sansellas, da cuenta de haber detenido á un individuo llama-

do Martín Serra, presunto autor de haber agredido á un vecino suyo, produciéndole una contusión en la cabeza, de carácter leve.

**Caridad.**—Suscripción abierta para socorrer á los heridos y familias de los muertos en la actual campaña de Melilla:

Suma anterior	46.720'11
Ayuntamiento de Campanet	25'00
Id. de Selva	10'00
Id. de Bújfer	20'00
Id. de Lloseta	10'00
<b>Suman</b>	<b>46.785'10</b>

**Automóvil.**—El vapor «Rey Jaime II» llegado ayer mañana procedente de Barcelona, fué portador de un lujoso auto, «Delamar-Belle ville», 12 H. P., cuatro cilindros, con carrocería torpeda, para el rico propietario de la importante fábrica de bolsillos de plata de D. Luis Pomar é hijos.

**La Infanta Isabel.**—Nuestros buenos amigos los Consignatarios de la casa Pinillos los Sres. Planas, Pizá y Compañía nos participan que el día 10 del próximo mes de Septiembre

se inaugurará un nuevo servicio rápido y de gran lujo entre Barcelona, Montevideo y Buenos Aires que hará el lujoso vapor correo; de reciente construcción, «Infanta Isabel», de 14.500 toneladas de desplazamiento, á dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos.

El «Infanta Isabel» realizará su primer viaje el día 10 de Septiembre, y el 10 de Noviembre el segundo.

El puerto de salida será el de Barcelona.

**Un libro interesante.**—Se ha publicado el «Libro de Oro» de la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza, historia y resumen de aquel Certamen al que concurrieron industriales de esta provincia.

Se ha puesto á la venta al precio de diez pesetas ejemplar, pero tanto los Sres. del Comité como los Expositores que deseen obtenerlo, pueden solicitarlo por mediación de esta Cámara de Comercio y les será entregado libre de gastos y al precio de cinco pesetas cada ejemplar.

**Bendición.**—Anteayer el Rector de la Iglesia de Santa Fé donde se venera la imagen de San Cristóbal

patrón de los automóviles, bendijo un hermoso y elegante automóvil propiedad de doña María de Mesa.

**Traslado de una parada.**—Leeamos que una comisión de Sres. concejales debidamente autorizada por sus compañeros de Consistorio está realizando gestiones cerca de la Compañía Mallorquina de Tranvías en caminadas á que la parada existente en la plaza de Coll sea trasladada á la de Santa Eulalia.

Las gestiones se realizan con carácter oficioso.

Se nos ha manifestado que obedecían al deseo de que el tranvía no pasara por la calle de Colón próxima á ser empedrada, relativamente estrecha dado su inusitado tránsito.

De llegar á un arreglo, el tranvía se desviaría en la plaza de Cort, dirigiéndose á la de Santa Eulalia por la calle de la Cadena, en vez de seguir hasta la plaza de Coll por las calles de Colón y Bolsería.

**Detenido.**—Por la Policía, ha sido detenido un individuo reclamado por esta Audiencia por estar acusado del delito de hurto.

**Perro que muere.**—Comunican del puesto de Campanet, que mientras se hallaba la vecina Francisca Campomar, ocupada en sus quehaceres domésticos un perro penetró en su casa, mordiéndola á ella y á una suya de corta edad.

El perro fué detenido y multado su propietario.

**Herido.**—Noticias recibidas de Andraitx, dan cuenta de que mientras se hallaba el vecino del caserío de «S'Arraó», ocupado en arreglar una antena de un molino, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una contusión en la cabeza de pronóstico reservado.

**Requisitoria.**—Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita llama y emplaza á Fermín Balaguer Santurce para que dentro el plazo de quince días comparezca ante el mismo para enterarle de un asunto que le interesa.

*Nuevo servicio para los turistas.—Club Mallorca.—Véase 4.ª página.*

**Curación de la Tos**  
PASTILLAS J. MIRÓ  
espectoantes y calmantes para la TO  
Farmacia y Laboratorio de J. Miró  
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregil 2.

**Aviso importante**  
En esta imprenta se admiten trabajos de todas clases como, folletos, revistas, periódicos, semanarios, talonarios, facturas, tarjetas de visita, esquelas mortuorias, sellos de goma y en general todo trabajo concerniente al ramo comercial.

Nota. A los suscriptores de este diario, se les descontará el 10 p.0/0 sobre los precios corrientes.

Imprenta de LA REGION

# Información Telegráfica

**El Dr. Llansó en Mahón**  
Entusiasta recibimiento.—Las fuerzas vivas del país.—En la Casa Consistorial.—Frases de salutación.—Saludando al pueblo.

Mahón—21'17

Procedente de Barcelona ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes por Menorca Doctor don Federico Llansó.

Anunciada su llegada, momentos antes, acudió al muelle numeroso gentío ávido de tributar al señor Llansó entusiasta recibimiento.

Cuando llegó el vapor y apareció sobre cubierta el señor Llansó, la multitud agolpada en el muelle prorumpió en entusiastas aplausos y ensordecedores vivas.

El Doctor Llansó fué recibido por nutrida representación de los Ayuntamientos de toda la isla, por la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, por la del Ateneo, por los círculos y entidades obreras y por una muchedumbre compacta en la que tenían representación todas las clases sociales.

Desde el vapor el señor Llansó marchó á la Casa Consistorial seguido de numeroso público que no cesaba de acclamationar.

En el salón de actos el señor Alcalde le dió la bienvenida en nombre de la ciudad y elogió la labor del meritisimo diputado, que haciéndose intérprete de los anhelos del país había sabido darles forma en una proposición de ley que había sido acogida con general entusiasmo.

El señor Llansó contestó á estas frases con otras no menos sentidas. Estimó el recibimiento que le había dispensado la ciudad y pidió la cooperación de todos, sin distinción de partidos ni de ideas, para lograr la aprobación del proyecto, que en la ocasión presente encarnaba los deseos de toda la ciudad.

Los aplausos de la muchedumbre le obligaron á salir al balcón desde donde saludó al pueblo, siendo aclamado el celoso diputado.

El recibimiento ha sido grandioso habiendo tomado parte en el mismo todas las fuerzas vivas del país representadas por importantes y valiosos elementos.

Trátase de festejar al señor Llansó con un acto popular, que ponga de relieve el cariño de la ciudad á su diputado.

**Manent**  
**El viaje del Rey**  
M. 21—3'30 m.  
**Satisfacción**  
Oviedo.—El rey se muestra satisfechísimo de las atenciones que se le hizo objeto durante su estancia en esta y ha prometido volver en breve tal es el agradecimiento que guarda de esta población.

**En Avilés**  
Ha llegado S. M. el Rey.

En la estación le esperaban las autoridades civiles, militares y religiosas y numeroso gentío que tribuló al monarca cariñosísima ovación no cesando por un momento los vítores y las aclamaciones.

**Niño muerto**  
Avilés.—Durante el paso de la regia comitiva, un automóvil ha atropellado á un niño, causándole la muerte instantánea.

**Herido**  
Avilés.—Un empleado del Ayuntamiento que desde la torre del municipio disparaba cohetes al paso de S. M. sufrió heridas de gravedad por

haberse inflamado varios de éstos.

**Más detalles**  
Avilés.—Los balcones por donde pasaba la regia comitiva estaban atestados de bellísimas mujeres que arrojaban flores y agitaban los pañuelos al paso de S. M.

Este después de revistar á las tropas, asistió á un banquete que en su honor se celebró en casa de los banqueros de Ferrera.

Resultó el agape brillantísimo, asistiendo al mismo la flor y nata de la alta sociedad avileña.

Una vez acabado el banquete el rey se dirigió al puerto reembarcando á bordo del «Giralda», que salió para San Sebastián.

Se tributó al joven soberano una entusiasta y cariñosísima despedida.

S. M. se muestra muy satisfecho de las atenciones y agasajos que recibe del pueblo español en general.

**Los sucesos de Portugal**  
M. 21—1'30 m.  
**Desmintiendo**  
El gobernador de Coruña en telegrama dirigido al ministro de Gobernación niega rotundamente toda veracidad á las manifestaciones á él atribuidas, por el redactor de «Heraldo de Madrid» «El Duende de la Colegiata» en una de las informaciones y que se refieren á la intervención de los jaimistas en el movimiento monárquico portugués.

**Por humanidad**  
Los alcaldes de todas las provincias y los monárquicos y prensa de El Ferrol, protestan por sentimientos humanitarios de la manera como se transporta á los emigrados portugueses, que llegan amotinados en carros como bestias.

Se quejan también de que no se hace distinción alguna entre los monárquicos pacíficos y los revoltosos paivantes.

**Precauciones**  
Lisboa.—A pesar de haberse restablecido por completo la tranquilidad, el gobierno sigue adoptando grandes precauciones para garantizar el orden.

**En Chavez**  
En Chavez ha renacido también por completo la tranquilidad, presentando la ciudad su ordinario aspecto.

**El estado de sitio**  
A pesar de los temores de que en Vianna del Castello, pueda alterarse el orden por ser foco de los monárquicos, ha sido levantado el estado de sitio á dicha ciudad.

**Encarcelados**  
En Evora han sido encarcelados los principales autores de la conspiración militar contra la república que se tramaba en dicha ciudad.

**Contrabando de armas**  
Ferrol.—Dieciséis personas que llegaron á aquella población tres lujosos automóviles, en los que viajaban conocidos realistas portugueses.

El vecindario ha relacionado este viaje con un proyectado alijo de armas de que se ha venido hablando estos días.

Al partir los automóviles arrollaron un carro de mercancías sin detenerse.

El hecho ha causado gran indignación entre el vecindario.

**Llegada de emigrantes**  
Madrid.—Han llegado 42 emigrantes portugueses.

Se les ha conducido á los alber-

gues que se les tenía destinado y se les ha dado de comer.

Cinco oficiales de los llegados pidieron para salir, para bañarse y para hacer varias compras.

Les acompañó un agente de policía.

Por la tarde marcharon los emigrados á Cuenca.

**Recibimiento.—Varias noticias**  
Lisboa.—Los organismos republicanos invitan al pueblo á acudir á la estación para recibir al señor Soriano.

Este acompañado de Magahes Lima asistirá á los Toros.

La prensa dice que el pueblo portugués reclama la expulsión del territorio continental español de todos los emigrados portugueses y que se castigue á los jefes de la Conspiración.

Añádes que si ninguna potencia apoya á Portugal, significaría la abdicación de la autonomía y municipios internacionales.

**Internándose**  
Orense.—Han marchado al interior de la península 2 emigrados portugueses entre los cuales figura un sacerdote que combatió denodadamente en los últimos sucesos.

**Paiva Couceiro**  
Orense.—Ha llegado á esta ciudad un cuñado del conocido cabecilla realista Paiva Couceiro, que dice que este se encuentra en el interior de Portugal, esperando órdenes de Londres de don Manuel.

Se dice que Paiva Couceiro, proseguirá su campaña por guerrillas.

**¿Revolución en Lisboa?**  
**Noticia sensacional**  
M. 22—1'10 m.  
Acaba de recibirse un despacho urgente, transmitido de la Coruña que contiene alarmante noticia.

Dícese que un vapor que llegó á la Coruña, momentos antes de entrar en el puerto recogió un radiograma transmitido desde Lisboa, en el cual se decía haber estallado la revolución en las importantes poblaciones de Lisboa y Oporto.

La noticia tan luego fué conocida produjo la consiguiente sensación despertando la ansiedad por adquirir confirmación oficial de lo ocurrido.

Los periodistas hicieron cuanto les fué dado para conseguir detalles de lo ocurrido, pero fueron infructuosas sus pesquisas. La noticia se ha recibido de madrugada y en ninguna parte ha podido ser confirmada.

En los centros oficiales á donde acudi en busca de nuevos detalles no hizo averiguación de ninguna clase, pues por lo avanzado de la hora se hallaban desiertos.

Por el conducto que se ha recibido la noticia se sospecha sea veraz y por consiguiente se teme que hayan ocurrido graves sucesos en Lisboa y Oporto, que tienen en consiguiente sobresalto á los que conocen la versión telegráfica transmitida por radiograma.

Se supone que caso de haber ocurrido desórdenes de gravedad los revolucionarios habrán cortado el telegrafo y por consiguiente que á ello se debe el que se carezca de noticias concretas respecto al particular.

«El Imparcial» que tiene un redactor especial en Lisboa, no ha recibido despacho alguno, ni tampoco lo han enviado los corresponsales.

Todo hace temer que la noticia tenga confirmación en plazo breve y que nuevamente se hayan desarrollado en Portugal graves sucesos.

**Varias noticias**  
M.—21—6 m.  
**Nombramientos**  
Se asegura que el lunes se firmará el nombramiento de embajador de España, cerca del Vaticano á favor del exministro D. Fernando Merino.

También se asegura será nombrado consejero del tribunal de Cuentas D. Leopoldo Serrano.

Para subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros será nombrado D. Praxedes Zancada.

Para la Senaduría vitalicia vacante se indica á D. Daniel López.

**Candidatos**  
El gobierno nos ha designado aun el candidato del partido liberal, para las elecciones parciales de diputados á Cortes que se han de celebrar en Madrid.

Disputanse la vacante los señores Padrós, Guerich y Regnot.

**Visita**  
El ministro de instrucción pública D. Santiago Alba ha visitado hoy la casa de los estudiantes.

El objeto de la visita era para saludar á los estudiantes extranjeros que cursan sus carreras en Madrid.

El señor Alba pronunció un magnífico discurso de salutación en el que abogó por los modernos procedimientos pedagógicos, que son los llamados á producir una benéfica resolución en los atávicos sistemas de enseñanza.

**Entierro**  
Con gran solemnidad se ha verificado el acto de la Conducción á su última morada del Comandante señor Escosura.

El entierro se ha visto concurridísimo.

Presidían el acto el subsecretario del ministerio de la gobernación el jefe superior de policía y algunos parientes.

Sobre el féretro iban multitud de coronas.

Al llegar la comitiva al puente de Toledo desfilaron en columna de honor tres compañías de seguridad que rindieron al cadáver los honores de ordenanza.

**Banquete**  
El senador señor Sarthout ha obsequiado con un banquete al alcalde de Valencia y comisión de dicha ciudad que han venido á Madrid para ver de solucionar el asunto de la Albufera.

Asistieron al mismo el ministro de Fomento señor Barroso y el subsecretario del ministerio de la gobernación.

**Hablando con Barroso**  
Al recibir hoy á los periodistas el señor Barroso nos dijo que todos los telegramas recibidos de provincias sensaban perfecta tranquilidad.

**Crimen**  
Sevilla.—Una bellísima joven llamada María Orta, era su querida de amores por un sujeto que atendía por Antonio Torres, amores que nunca aceptó la María Orta.

Encorpinado por los desprecios el amante, ayer encontró á María en la calle Escoberos y sin mediar palabra le asestó cuatro puñalazos en el pecho, de cuyas resultas fué conducida en grave estado en Hospital la María Orta.

El bárbaro agresor fué detenido por la benemérita, siendo puesto á disposición del juzgado.

**De Sebastián**  
Dicen de San Sebastián que en un

expreso sale para Madrid el Ministro de Hacienda y en el sudexpreso saldrán también para el mismo punto el rey, acompañado de los señores Pidal y García Prieto.

**Motin en una cárcel**  
En el Penal de los Reyes ha ocurrido un motin que no ha tenido consecuencias gracias á la oportuna intervención de la guardia.

Dicen los despachos que en la cárcel modelo de la ciudad levantina se amotinaron los penados capitaneados por el puertorriqueño llamado Juan Ortiz que esta sufriendo condena por el asesinato de un contratista de alpargatas.

Estaba en una de las celdas de castigo, para realizar su evasión golpeó fuertemente la puerta de un retrete hasta que una vez rota salió á la galería esgrimiendo un grillete que le sirvió de martillo, dando gritos subversivos.

Fué secundado por los demás penados dirigiéndose en confuso tropel al centro de vigilancia, viéndose obligados los empleados del penal á pedir auxilio á los guardias, acudiendo inmediatamente 15 soldados al mando de un Teniente, que sofocaron en poco tiempo el motin reduciéndoles á las obediencias.

Del hecho se ha dado cuenta á las autoridades judiciales las que han comenzado la instrucción del correspondiente sumario.

**Intentona**  
Telegrafían de Zaragoza que un grupo de quince jóvenes Jaimistas, parece que salieron al campo con objeto de merendar en el pueblo de Macanaz, después de la merienda se entretuvieron en realizar ejercicios militares, cuando de pronto se les echó encima un grupo de radicales, estableciéndose una verdadera colisión. Se cruzaron varios disparos aunque por fortuna no hicieron blanco.

**El viaje de la Infanta**  
Gerona.—Ha llegado la infanta Isabel, á la que se ha tributado un grandioso recibimiento.

Los vítores y aclamaciones se sucedían sin tregua.

Los balcones, aparecían en su mayor parte engalanados.

En la catedral se cantó un solemne Tedeum.

**Funerales**  
El tren que conducían el cadáver desde San Sebastián á esta corte el cadáver del conde de Arcentales, fué acompañado por muchos amigos del finado.

En la iglesia de San Ignacio de esta Corte se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del malogrado Conde.

En representación de S. M. el rey presidió el conde de Palentinos.

**Extranjero**  
México.—Los daños causados por la inundación en Guanapatos han sido mayores de lo que en su principio se creyó.

Las víctimas pasan de 200.

Las pérdidas ascienden á mas de diez millones de pesos.

**Los chinos no se entienden**  
Pekiu.—La sesión en la Cámara de representantes de Tiansteint ha sido muy tumultuosa.

Los diputados se insultaban los unos á los otros, llegando á agredirle y teniendo que levantar el presidente la sesión, en medio de un verdadero «otum revolutum».

**Desgraciado accidente**  
Telegrafían de Nueva Orleans que durante la representación de las obras «El Barbero de Sevilla», el tenor español Constantino, hirió de una estocada dada inconscientemente al baritono Gravina con tan mala fortuna que le penetró la espada por un ojo produciéndole horribles heridas que destruyó partes interesantes del cerebro.

Fué recogido de la escena en un estado agónico.

En el teatro se produjo gran costernación al verse los efectos de la involuntaria herida. El tenor Constantino fué acometido por fuerte síncope.

**Emperador grave**  
Se reciben alarmantes noticias de To-kió, que acusan extraordinaria importancia en la enfermedad que aqueja al Emperador.

Dicen que durante estos últimos días se han exacerbado sus males sufriendo intensos dolores.

Su dolencia tiene gravedad hallándose concentrada en los riñones y vías urinarias que funcionan con dificultad.

Los médicos temen que sobrevenga un fatal desenlace por infección de la sangre.

**El infante D. Antonio**  
Telegrafían de París, la noticia de que ha sido desmentida por el propio infante D. Antonio de Orleans la versión que ha circulado por la Prensa extranjera suponiendo que trataba de divorciarse de su esposa para contraer matrimonio con una mujer de baja alcurnia.

Ha dicho el infante que son otros los móviles que le han impulsado á tomar tal determinación y ello de comun acuerdo con su esposa: lamentando que se comente lo que es ejercicio de un derecho escrito en las leyes que se concede á cualquier ciudadano.

**Bermúdez**  
**Itinerario de Correos**  
**Llegadas**  
Domingo: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).  
Lunes: A las 7 de Ibiza y Alicante, á las 17 de Cabrera.  
Martes: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón.  
Miércoles: A las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido), á las 9'30 de Ciudadela y Mahón (via Alcedia), á las 17 de Cabrera.  
Jueves: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón, á las 9 de Marsella.  
Viernes: A las 6 de Valencia; (directo), á las 9'30 de Ciudadela (via Alcedia) á las 17 de Cabrera.  
Sábado: A las 6 de Barcelona; (rápido), á las 7 de Ciudadela, á las 8 de Argel.  
Todos los días del interior de la isla á las 9'30.  
**Salidas**  
Domingo: A las 9 para Marsella; á las 22 para Barcelona (rápido), á las 22 para Ibiza (via Barcelona).  
Lunes: A las 7 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona, á las 19 para Ciudadela.  
Martes: A las 14 para Barcelona (via Alcedia), á las 14 para Ciudadela (via Alcedia), á las 17 para Valencia; (directo).  
Miércoles: A las 7 para Cabrera; á las 19 para Mahón, á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido).  
Jueves: A las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcedia) á las 17 para Argel, á las 18'30 para Barcelona.  
Viernes: A las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.  
Sábado: A las 18'30 para Barcelona, á las 19 para Mahón.  
Todos los días para el interior de la isla á las 14.

**Sociedad Cooperativa de Ganaderos**  
Leche pura garantida  
Puntos de venta: Administración Central y Dirección Peltu número 13. Sucursales: Unión, 31; Conquistador, 28; Santa Eulalia, núm. 19; San Nicolás, 44; Apuntadores, 36; Sol, 53; Anibal, 19; (Santa Catalina.)

SECCION DE ANUNCIOS

La Agencia de Turismo CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia 10

FORFAITS MAROTO-VIDAL

Palma - Sóller - Deyá - Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 a 1250 pesetas por persona
> 4 > 1400 >
> 3 > 1750 >
> 2 > 2250 >
> un solo individuo > 4000

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 a 1050 pesetas por persona
> 4 > 1150 >
> 3 > 1300 >
> 2 > 1600 >
> un solo individuo > 2500

Este forfait da derecho a los excursionistas a ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller a Deyá, Miramar y regreso pudiendo a elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambre en Miramar.

Este forfait solamente da derecho a viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Isleña Marítima - Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Para seguir en buena salud:



**Purificada**  
**Regenerada**  
**Fortificada**  
**VUESTRA SANGRE**  
con el  
**DEPURATIVO RICHELET**

Todos los que con cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA:  
Depositar General para toda España  
**DON FRANCISCO LOYARTE**  
Calle S. Martiá, 83, esquina a San Ignacio de Loyola, 9  
**SAN SEBASTIAN**

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

LINEA PINILLOS

VAPORES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS

Para Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el magnífico vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos, debiendo declarar con anticipación los Sres. Cargadores á los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar, para reservarse la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Agosto el vapor

Barcelona

Precio del pasaje de 3.ª para Buenos Ayres 36 duros

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Planas, Piza y C.ª S. en C.ª, San Juan, 20.—PALMA.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

TRICOFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO Plaza Real 1 Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Lloyd Italiano

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

Precio del Pasaje de 3.ª 36 duros

Próximas salidas

PRINCESA MAFALDA 18 Julio. CORDOVA 25 Agosto.  
INDIANA 4 Agosto. P. MAFALDA 5 Septiembre.

Con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Señores y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos trasatlánticos.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para pasajes de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase dirigirse á las oficinas de la Compañía, en la calle de la Reina, 17 (esquina Pelaires).—Palma.

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH

Al lado del Teatro Balear Alquiler de Autos. Teléfonos 128 y 111

Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza. Todo á precios módicos

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Ud. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista. Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y errudajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

La Cantábrica

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTOS

Está sancionada su inscripción y hecho el depósito con arreglo á la ley de 14 de Mayo de 1908, y por tanto resultan intervenidas y fiscalizadas por el Estado.

Domicilio Social.—MADRID—Almirante. 10

AHORRO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las rentas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la Liberación para el fallecimiento del descriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contraseguro, y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

Consejo de Administración

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.  
Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, (Senador del Reino).  
Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Bayamo.  
Id. Don Pedro Croquette (Doctor en Medicina).  
Consejero Director General: D. Luis Gómendio (Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles (Madrid)).  
Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé (Abogado y Propietario).

Navegacione generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

ARGENTINA, 24 de Julio. SAVOIA 11 Agosto.  
REGINA ELENA 25 de > RE VITTORIO 27 >  
PRINCIPE UMBERTO 8 Agosto ITALIA 28 >

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salom y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne).—PALMA.

No más pelo blanco

Tintura del Dr. Padró

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.—Barcelona.

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

Gran baratura por final de temporada

Cortes hilo á 3 Ptas.—Camisetas á 0'50—Corte Batista á 2 Ptas.—Blusitas—Abanicos—Sombrillas—Calcetines—Driles—Refajos.

Camisería—Sastrería—Corsetería—Mercería—Corbatería

Precio fijo

Artículos con Cenefa